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本报讯 昨日，市十四届人大
常委会第三十次会议分组审议了
“关于郑州市 2016年财政决算和
2017年1~6月财政预算执行情况
的报告”，有关政府的“钱袋子”，
报告给说了个明白。

根据报告，上半年，全市一般
公共收入实际完成540.8亿元，为
预算的 51.5%，增长 13.3%；实际

支出 645亿元，为预算的 50.1%，
增长23%。

值得关注的是，我市县(市）区
财政收入整体增长较快，13家实现
两位数增长。1~6月，区级一般公
共预算收入增长 18.8%，县(市)级
增长16.4%。从15家县(市、区)分
别来看，有13家一般公共预算收
入实现两位数增长：收入增速达到

20%以上的有惠济区(43.3%)、上街
区(35.5%)、荥阳市(30.3%)、管城
区(27.8%)、经济开发区(24.4%)、高
新区(21%)、二七区(20.4%)、航空
港实验区(20.1%)等共计8家;收入
增速达到 10%以上的有新郑市
(19.5%)、金水区 (18.7%)、登封市
(16.8%)、中牟县 (16.3%)、郑东新
区(11.9%)等共计5家。

根据报告，2016年全市一般
公共预算收入全年实际完成
1011.2亿元，增长 14.3%；全市一
般公共支出 1321.5 亿元，增长
19.1%。

值得关注的是，去年，我市把
保障和改善民生作为财政工作的
出发点和落脚点，全市财政民生
支出 1031.1亿元，增长 18.4%，占

全市一般公共预算支出的78%。
其中，全市财政教育支出

155.5亿元，增长 5.4%。全年市
区新建、改扩建中小学 36所，新
增学位5万余个。全市财政社会
保障和就业支出 85.9亿元，增长
10.4%。全市财政医疗卫生与计
划生育支出 86.6 亿元，增长
6.3%。郑报融媒记者 袁帅

本报讯 昨日下午，郑州市知
识产权强市暨专利导航实验区建
设工作会议召开。会议贯彻落实
中央、省有关加快知识产权强市
建设决策部署，安排部署我市知
识产权强市创建工作，推进专利
导航实验区建设。

国家知识产权局副局长贺化，
省知识产权局局长刘怀章出席
会议。

市委副书记、市长程志明作
郑州国家知识产权强市暨专利导
航发展实验区建设工作情况汇
报。副市长史占勇主持会议。

就下一步重点工作，程志明
要求，要提升知识产权质量，增强
区域核心竞争力；提高知识产权运
用水平，增强运营服务能力；加强
知识产权保护，营造良好的营商环
境；提升知识产权管理能力，完善
知识产权治理体系；强化成果运
用，强力推进国家专利导航实验区
建设；优化创新环境，夯实创新发
展基础。程志明强调，当前，我市
正处于加快转型升级、率先在全省
全面建成小康社会、加快建设国家
中心城市的关键时期，要以知识产
权强市创建工作为抓手，进一步落

实好国家知识产权战略，为我市
经济转型升级和国家中心城市建
设提供重要支撑。

刘怀章在讲话中表示，省知
识产权局将一如既往支持郑州
市知识产权工作，并对郑州建设
知识产权强市提出三点希望。
要充分发挥区域优势，突出自身
特色，构建点线面知识产权强市
建设新格局，提升企业和区域的
国际竞争力；要强化政策导向，
注重体制机制创新，鼓励发展知
识产权密集型产业和知识产权
服务业，进一步营造良好的、运

用知识产权促进经济社会全面
协调可持续发展的区域政策环
境；要加强组织领导，加大资源
投入，确保落实知识产权强市建
设的各项任务，进一步加快推进
知识产权强市建设。

贺化对郑州市知识产权工作
给予充分肯定，并希望郑州市以知
识产权强市建设为重要突破口，牢
牢把握知识产权与城市创新发展
深度融合这一主线，以加强知识产
权保护和运用为主题，以改革和创
新为动力，按照“工程式建设、体系
化推进、责任制落实”的方式，加强

创建工作的组织领导和工作保障，
为郑州建设国家中心城市和河南
建设知识产权强省提供有力支
撑。建议郑州适应深化体制机制
改革的新要求，适应创新驱动发展
的新趋势，适应供给侧结构性改革
新形势，努力建设体制更加顺畅
的、保护更加有力的、效益更加突
出的知识产权强市。

会后，我市还邀请市直相关
部门、高校、企业、金融机构、服务
机构等 30多位代表座谈，就我市
知识产权运营工作进行研究探
讨。 郑报融媒记者 王红

本报讯 昨日下午，我市召开
“双迎攻坚”第六次点评推进会，对
前一阶段“双迎攻坚”工作进展情
况进行总结点评，对下步工作进行
安排部署，动员全市上下进一步提
高思想站位，提升工作标准，恪守
考核要求，扎实推进各项工作。

市委副书记、市委秘书长靳磊
主持会议并讲话。市委常委、宣传
部长张俊峰参加会议。

会上，张俊峰通报了前一阶
段全市“双迎攻坚”推进情况并安
排部署下步工作。他表示，全市
各级各相关部门要正视问题，自
我加压，进一步增强工作紧迫感
和责任感；要认真领会和把握中
央的新精神、新标准、新要求，进
一步理清工作思路；要突出重点，
攻坚克难，推动“双迎攻坚”工作
全面提升。

就做好下步工作，靳磊说，要
思想再重视，站位再提升，适应新
形势、新标准、新要求，坚定信心、
下定决心，确保创建工作万无一
失、取得实效。

靳磊要求，要目标再聚焦，举
措再实化。全面对标，迅速改善，
各地各部门要全面对标通报指出

的问题、对标自身职责，强化责任
感、事业心，迅速整改、完善到位；
强化管理，提升水平，对农贸市场、
餐饮店、老旧社区、交通秩序、河湖
沿线、背街小巷等重点、难点区域，
严格落实标准，提升管理水平，确保
常态长效；加大宣传，营造氛围，激
发全民参与热情，使群众熟识各项
政策要求，强化国有企业、公职人
员、新闻媒体作用发挥，切实提升
省会群众的幸福感、满意度。

靳磊要求，要督导再强化，问
责再严格。市级各指挥部要进一
步强化统筹协调、业务指导、督促
检查，每周至少督导一次、约谈一
批；各开发区、区、市直部门主要领
导要对本区域、本系统工作负总
责，亲自安排、亲自检查、亲自督
办，每周至少听取汇报一次、现场
督导一次、解决问题一批；各基层
办事处、区直单位领导要对肩负的
工作任务了如指掌、烂熟于心，深
入一线、亲力亲为，以艰苦细致的
辛勤付出，推动创建工作落地见
效。要进一步加大追责问责的范
围、力度、频次，以强有力的压力传
导倒逼工作任务落实，确保创建工
作圆满成功。郑报融媒记者 袁帅

本报讯 昨日下午，市政协
副主席李新有带领部分市政协
委员，对重点提案《关于全民健
身运动的推广和完善体育基础
设施的提案》进行督办。

委员们一行先后来到惠济
区古树苑健康主题公园、惠济
区慧雅公园户外全民健身中
心，现场进行视察，实地了解我
市体育基础设施建设情况。

在随后召开的座谈会上，市
体育局对该提案的办理情况进
行了答复，市体育局努力推动全
民健身运动开展和体育基础设
施建设，统计数据显示，目前我
市居民达到中等以上体育锻炼强
度的人数比例约为35.03%。此
外，郑州市奥林匹克体育中心已
开工建设，将于2018年竣工。郑
州市北区市民健身中心，计划

2018年底建成；至2016年底，我
市已建立体育健身站点总数4043
个，市级各类社会体育组织59个，
县（市、区）级各类体育组织304
个；体育设施开放率不断提高，我
市的公益性体育场馆已全部对外
开放，郑州市市属学校有39所实
行了对外开放，开放率达70%，各
县市区学校开放率均在 80%以
上。郑报融媒记者 李爱琴

本报讯 秋日骄阳下，我市重
点项目建设现场一片如火如荼。
昨日上午，在市十四届人大常委
会第三十次会议期间，市人大常
委会全体组成人员对郑州国家中
心城市建设重点项目实施情况进
行专题视察。市人大常委会主任
白红战参加视察。

市人大常委会副主任赵武安、
赵明恩、王广灿、王贵欣、赵新中、
王铁良、范强、法建强、赵书贤，
秘书长王福松参加视察。副市长
李喜安陪同视察。

视察组一行首先到郑州市民
公共文化服务区“四个中心”，CCD
建设现场井然有序，其中奥林匹
克体育中心正在进行土建施工。

在经开区上汽集团乘用车郑州
基地，视察组一行认真听取汇
报。该基地今年将投产两款车
型，当得知其中一款“郑州造”荣
威汽车将于下月正式面市时，
视察组一行纷纷点赞。路经
107辅道（东三环）快速通道并
视察工程现场时，视察组一行
对郑州未来交通状况和沿路城
市绿化工作表示肯定。在郑东
新区龙湖金融岛、龙子湖智慧
岛大数据试验区，一个现代化、
高科技的园区已初具雏形，视
察组成员认真听取工作汇报。

白红战说，此次视察是围
绕贯彻落实市委十一届四次
全会精神开展的专题视察，常

委会组成人员要切实提高认
识，把思想和行动迅速统一到
市委全会精神上来。在常委会
议期间开展专题视察，是进一步
提高常委会会议质量的创新和
探索，希望常委会组成人员通过
实地视察，更加了解郑州国家中
心城市建设现状，从而提升审议
质量。此次视察还是常委会组成
人员及人大代表了解郑州国家中
心城市建设情况的集中活动，希望
通过实地察看，为郑州建设国家中
心城市提出高质量的议案和建
议，发挥好参谋决策、监督协
助、桥梁纽带和示范带动作用，
共同为国家中心城市建设做出
贡献。郑报融媒记者 袁帅
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